
実は受賞したのは、「川口」駅周辺
　川口市は、民間の住宅ローン会社が発表した「本
当に住みやすい街大賞」で「川口」が２年連続して選
出されたと熱心に広報しています。

●市による受賞告知

　ここでいう「川口」とは川口駅周辺であり、川口市
全体を指すものではありません。このことは、第2 
位が大泉学園（練馬区）、第３位が辻堂（神奈川県藤
沢市）であることからも明らかです。川口市全体の
評価と受け取れるような宣伝には疑問が残ります。

川口駅が住みやすいのは特別な投資の結果
−他の地区に光はあたっているのか？

　評価項目である「交通の利便性」と「不動産価格」は
所与の条件であり、川口市の努力によるものではあ
りません。

 　川口駅周辺の「住環境」の評価が高いのは、再開
発、街路整備など多くの事業が実施されてきたためです。
　川口市は、昭和８年、現在の川口駅周辺を含む川
口町など４町村が合併し発足以来、周辺の地区を合
併して発展してきました。そのためもあってか、川
口駅周辺には、他の地域に比べて、多くの公共施設
に恵まれています。

現在でも川口駅周辺に大規模な投資
●川口駅への中距離列車停車誘致

　請願駅として費用のほとんどが市の負担となる事
業で、200億円ともいわれる負担があります。停車
による川口駅周辺への経済的影響の調査などもされ
ないまま、誘致活動が進められています。
●川口駅周辺の再開発

　川口駅周辺で進められている再開発事業は３か所、
再開発事業に市民が納めた貴重な税金から合わせて
約36億円の補助金が支給されることになります。
●美術館建設

　建設の是非にも議論がありますが、川口駅近くだ
けが建設用地の候補として検討され、周辺住民が知
らないまま旧栄町公民館跡地が候補地となりました。

川口駅周辺以外への投資は？
　それでは、川口駅周辺以外の投資についてはどう
なっているのでしょうか。
●東川口駅前行政センター

　東川口駅前に建設が計画されていますが、市の負
担を避けるために「等価交換方式」が採用され、手狭
という理由で図書館、市民の活動拠点など市民が要
望する施設が設置されない方針です。費用を追加し
て市民が要望していた施設のためのスペースを確保
するよう要望していますが、市はその意思はありま
せん。
　同じ市民として、平等に市税を納めている他の地
区の住民にとっては、同じだけ納税しているにもか
かわらず、「不公平」と言う声が聞こえてきそうです。

川口市は「本当に住みやすい街」なのか？
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本当に住みやすい街大賞２０２１
ランキング

川口が評価されたポイント

住環境

豊かなライフバランスが叶う、住まいも暮らしも伸び続けるパワータウン
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総合評価 4.40

交通の利便性 不動産価格
駅周辺には商業施設が揃い生活利便性が高
い、大きな公園も多く、近くには荒川が流れ自
然も豊か

新宿駅まで２５分、池袋駅まで２０分と近く、東
京・品川・上野・横浜にも乗り換えなしでアク
セスでき交通至便

東京に隣接している街の中でも、マンションな
どの住宅価格がリーズナブル、都内より中古
マンション価格が約２～３割程度安い

１２月９日（水）に恵比寿ガーデンルームで
ランキング発表と授賞式が行われました

実際にその地域で“生活する”という視点から５つの基準を設定し､１都３県の中から
住宅や不動産の専門家による公平な審査のもと､選定されたランキングです。

本当に住みやすい街大賞とは？

出典：「川口市公共設等総合管理計画」（2016 年）をもとに作成
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本当に住みやすい街大賞とは？
①新聞に掲載された広告　②川口駅前に掲出された横断幕
③川口駅近くの商店街に掲出された旗　④「広報かわぐち」
にも掲載

いじめ裁判、市の敗訴
　いじめに対する川口市の対応に関する裁判は昨年
10月に結審しました。判決では、市の公文書の開示
決定が適法に行われなかったとして、市に損害賠償
を命じられました。市の明確な敗訴です。しかし、
市は、市の主張の中にも認められたことも多いとし
て、敗訴として受け入れられないとしています。

国・県からの「指導」も無視
　川口市教育委員会は、文部科学省や埼玉県から繰
り返し、法令に沿った対応をするよう「指導」されて
きました。こうした「指導」を受けることは異例なだ
けでなく、川口市教育委員会にほとんど対応してい
ません。

矛盾する文書を連発−虚偽答弁の指摘も
　2017年３月、川口市教育委員会は、市内中学校勤
務の教諭が「右手こぶしの指側で生徒（※）の“頭頂部
やや左側“をたたいた。さらに左手の親指と人差し
指でつまんで、生徒の耳を左側に引っ張った」など
として、「文書訓告」としています。しかし、2020年
6月、川口市が裁判所に提出した準備書面では、「体
罰」はなかったとしています。明らかに矛盾してい
ます。
※いじめを受けていた生徒

　2017年3月28日付けの市の公文書「今後の支援体
制について」では、議会答弁では「学校全体で支援体
制をとった」とされていますが、当時の担任は、そ
うした体制を知らなかったとしています。こうした
ことから、虚偽答弁の可能性さえ指摘さえされる事
態となっています。

教育委員会は、係争中を理由に答弁拒否　

　こうした指摘に対して、市は、「係争中」であるこ
とを理由に答弁を拒み続けています。本来、司法と
行政は互いに独立した存在であり、市議会で発弁し
ても司法の独立を損ねることはありません。正当な
理由なしに拒むことは許されません。

市長も答弁せず
　「いじめ防止対策推進法」は、市長に対して、調査
委員会の調査の結果について再調査を行う権限を与
えています。そこで、市長に対し、再調査をする必
要性についての認識をたずねましたが、市長もまた

「裁判が進行中」であることを理由に答弁がありませ
んでした。市長に課せられた教育行政上の責任を放
棄するものです。

いじめ問題は、市政の機能不全の象徴
　市は問題があれば、それを修正していくのが当然
のですが、それができない現状では機能不全と言わ
ざるを得ません。

いじめ対応をめぐる市教委の無責任

市議会も責任を放棄
　市議会は様々な意見を議論する機関です。いじめ問題についても議論すべきですが、多くの議員は、
誰に遠慮しているのか取り上げようとしません。これでは、市議会は本来の役割を果たしているとはい
えません。
 　そればかりでなく、今年１月、川口市議会は、「係争中」の案件にかかわることなどについての請願に
ついての新たなルールを作ってしましました。平穏に請願することは、憲法で保障された国民の権利で
すが、それを否定するものです。

・日本国憲法第 16条　
　何人も、損害の救済、公務員の罷免、法律、命令又は規則の制定、廃止又は改正その他の事項に関し、

平穏に請願する権利を有（する）。
・市議会で新たに明文化された請願についての留意事項
　以下の内容にかかわるものについては、請願に馴染まないことについて、請願者に理解を求めるとと

もに、紹介を控えること　
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